



Kurt Werth

- Und wißt ihr, was er dann zu mir gesagt hat?  
 — Und das hast du dir gefallen lassen??

Alles hält den Atem an. Die Dame bricht unter dem Haufen von Merde fast zusammen, der immer weiter auf sie zufliegt — vous, VOUS avez dit ‚merde‘?! — bis sie endlich, schandeübergossen, auf der nächsten Station aussteigen kann. Der Arbeiter saugt stumm an seiner Pfeife.

★

Merkwürdig, daß für die gewissen Dinge alle Ausdrücke noch hingehen: der mondäne, der wissenschaftliche, der moralistische, ja zuweilen selbst der populäre — und daß nur vor dem *eigentlichen Wort* die Konvention das bekannte Zittern bekommt (oder bekam). Kōkotte, Prostituierte, Freudmädchen, sogar Nutte, das mag alles noch passieren, denn wir fühlen, daß es *Bezeichnungen* sind, *Zeichen*, — also selber schon Konventionen.

Selbst Wedekind hat die Anfangsstrophe seines unkonventionellsten Gedichtes für die erste Drucklegung nicht anders zu fassen gewagt, als:

Freudig schwör' ich es mit freier *Stirne*  
 Vor der Allmacht, die mich züchtigen kann:  
 Wieviel lieber wär' ich eine *Dirne*  
 Als an Ruhm und Glück der reichste Mann!

4\*